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Resulta de los peores desempeño del País (El Reforma 19/11/09)  Joseph Stiglitz dijo que el próximo año Estados
Unidos crecerá, pero no de forma robusta.Foto: Paola Urdapilleta    El economista dijo que a diferencia de México, en
Brasil la recuperación es inminente  Verónica Gascón   Ciudad de México  (19 noviembre 2009).- México ha tenido uno de los
peores desempeños en el mundo debido a la combinación de una recuperación débil en Estados Unidos y una política
fiscal que no estimula la economía, advirtió el Premio Nobel, Joseph Stiglitz.  "Es una fuente de preocupación", afirmó en
conferencia de prensa, en el marco de Expo Management 2009, en la que también estuvieron Gary Hamel, especialista
en gestión de negocios y Jack Welch, .  Cuando EU se encuentra débil, destacó Stiglitz, México sufre y por ende su
desempeño ha sido de los peores en el mundo.   Externó que a otros países de America Latina les ha ido mucho mejor
porque tienen una regulación financiera más adecuada y han hecho variaciones en sus exportaciones.   "Muchos países
han diversificado más en su base de exportaciones y muchos de ellos han fortalecido sus relaciones comerciales con
Asia. Y la recuperación de Asia está ayudando a la recuperación de América Latina", subrayó el Premio Nobel de
Economía 2001.   Puso de ejemplo a Brasil, donde la recuperación es inminente, a diferencia de la economía mexicana. 
"Brasil ha tenido una regulación financiera mejor y quizá eviten una recesión, sin embargo, es muy difícil evitar la crisis y
ya se recuperaron y ahora está fluyendo el dinero, ellos lo han manejado bastante bien", comentó.  El país sudamericano,
reconoció, ha tomado medidas para protegerse al autorizar impuestos a los flujos de capital externo y a las transacciones
financieras.  En contraste, Stiglitz mencionó que algunos impuestos han tenido poco efecto en la economía, e incluso
pueden ser dañinos, por ejemplo, si se aplican a alimentos.   "Un incremento en el IVA, si se tasan alimentos, se tendría
un efecto muy negativo en la economía", advirtió.  El premio Nobel adelantó que el crecimiento de la economía en EU será
débil el próximo año, por lo que las tasas de desempleo seguirán siendo altas.  "Es probable que se vea cierto
crecimiento en 2010, pero no será robusto", aseveró.  Entre sus recomendaciones se encuentran hacer inversiones en
sectores como la tecnología, educación e infraestructura para que se fortalezca la economía.  También, criticó el papel de
las instituciones financieras en el contexto de crisis mundial y añadió que el mundo debió haber aprendido de la crisis
bancaria que tuvo México, pero no fue así.  Ante el riesgo de otra burbuja de precios de los activos, recomendó que los
mercados emergentes se protejan así mismos con el establecimiento de impuestos a transacciones financieras.  
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